

PROPUESTA SOBRE DISCUSION DE CONDICIONES PARA EL PLEBISCITO.

El Sr. Pinochet acusó a la oposición la semana pasada de pretender restar validez al plebiscito : " Si ellos ganan -dijo- no hay fraude. Si gana el SI, hay fraude". Pocos días después el Sr. Jaime Guzmán recogió el mensaje y desafió a la oposición a tomar una decisión : decir desde ahora si vamos al plebiscito, en cuyo caso estamos obligados a aceptar los resultados, o decir desde ya que no los aceptamos y abstenernos de participar.

Creo que para todo el país es clara la disposición del PPD y los demás partidos de oposición de enfrentar el plebiscito, cuando el sea convocado. Para ello hemos inscrito nuestro partido, para ello hemos hecho campaña por la inscripción electoral y hemos expuesto nuestro pensamiento ante el país.

Sin embargo, es también claro para todo el mundo que nuestra campaña no ha contado con las garantías de igualdad que son habituales en cualquier proceso democrático. No sólo nosotros hemos llamado la atención sobre estos asuntos, sino también la Iglesia Católica, numerosos organismos sociales y, recientemente, hasta el Departamento de Estado norteamericano. El uso de todos los recursos públicos con fines electorales, el hecho de que el Ministro del Interior (cuyo Ministerio estará a cargo de los resultados oficiales) se haya contribuido en el coordinador de la campaña del SI, los llamados a las Fuerzas Armadas a participar activamente, el acceso completamente desigual a los medios de comunicación, la campaña de amedrentamiento, la renovación del estado de emergencia, son sólo algunos de los argumentos que tenemos para sustentar esta afirmación.

Por eso hemos dicho una y mil veces : iremos al plebiscito y aceptaremos sus resultados si existen las mínimas condiciones que permitan a la ciudadanía una decisión libre, secreta e informada y si existen también garantías de que sus votos serán honesta e imparcialmente escrutados. Creemos que cualquier partido, esté

por el SI o por el NO, tiene derecho a exigir tales garantías.

Sin embargo, no tenemos la menor intención de postergar estos temas o dar golpes por sorpresa. Por ello, formule públicamente la siguiente proposición: invito a entablar, entre los partidos políticos y las organizaciones sociales más representativas, un diálogo para el establecimiento, de común acuerdo, de las condiciones que estimamos mínimas para la realización de un plebiscito serio y legítimo. Para que esta proposición sea realizable, propongo que en ese diálogo participen los partidos actualmente inscritos, representantes de las organizaciones empresariales y laborales, y de la Conferencia Episcopal, que podría, en mi criterio, designar uno de sus miembros para presidir este diálogo.

Dado que el Sr. Jaime Guzmán no preside ningún partido actualmente inscrito, me declaro desde ya llano a aceptar su participación, en la medida en que ella se haga también extensiva a todos los partidos políticos públicamente conocidos que se encuentran en una situación similar.